

CONTROVERSIA

PCM: En Lima hay 37 conflictos limítrofes que pueden estallar

—Hay 40 casos de controversias territoriales en la capital, de los cuales tres están en el ojo de la tormenta. Las disputas se agravan por temas de tributos, de posesión de terrenos y por la ubicación de minas y pozos petroleros.

KARINA ABARCA QUISPE
kabarca@diariogestion.com.pe

Alrojo vivo. Existen tres conflictos limítrofes “que queman” en Lima Metropolitana.

Uno de ellos, el que sostienen desde hace 70 años, los distritos de San Isidro y Magdalena, que compromete 42 manzanas, zona donde se desarrolla un boom inmobiliario.

Pero también hay otros dos casos: Pachacámac con Lurín y Chorrillos con Surco.

Según la Dirección Nacional Técnica de Demarcación Territorial (DNTDT), que depende de la Presidencia del Consejo Ministros (PCM), en total hay 40 casos de diferencias limítrofes por atender en la capital.

Su titular, Alfredo Pezo, declaró a **Gestión** que 37 se mantienen en estado latente,

CASOS DE LÍMITES INTERDEPARTAMENTALES (2002-2015) EN LOS QUE HAY UN ACUERDO ENTRE LAS PARTES

Nº	Depart.	Provincias	Nº Ley	Fecha	Observación
1	Lima	Oyón Huaral Huaral	30010	26.04.2013	
	Pasco	Daniel Carrión Pasco			
2	Lima	Barranca Huarmey	30014	04.05.2013	Límite interdepartamental en el sector Punta La Litera-Cerro Pacayhuain, no constituye todo el límite interdepartamental.
	Áncash	Bolognesi Ócros			
3	Callao	Ventanilla Sta. Rosa			
	Lima Metropolitana	Ancón Puente Piedra San Martín de Porres	300196	17.05.2014	
4	Lima Metropolitana	Ancón Carabaylo	30238	19.09.2014	
	Canta	Huamantanga Sta. Rosa de Quives			
5	Cajamarca	Jaén	30277	03.12.2014	
	Piura	San Ignacio Huancabamba			

FUENTE: DIRECCIÓN DE DEMARCACIÓN TERRITORIAL.

es decir, en cualquier momento podrían estallar. “Estos casos aún no tienen un tratamiento específico”, subrayó.

A la vez, lamentó que la delimitación territorial en el país no se haya hecho con rigurosidad, sino “al ojo de buen cubero”.

Es cuando Pezo resaltó que las controversias limí-

trofes, en general, se desatan por intereses económicos, ya sea por un tema de tributos, por la posesión de terrenos y hasta por la ubicación de minas y pozos petroleros.

Otro factor que resalta ad portas de un proceso electoral, cita Pezo, son los ‘ciudadanos golondrinos’, que mu-



MANUEL MELGAR

Atento. El jefe de la Dirección de Demarcación Territorial, Alfredo Pezo, busca el consenso para evitar que se desate la violencia.

CIFRAS Y DATOS

♦♦ **Conflictos regionales.** Hay 80 problemas limítrofes regionales, 20 tienen una connotación de enfrentamiento y cinco están ‘que queman’.

♦♦ **Pozos petroleros.** Entre Ucayalí y Huánuco hay una

disputa en la zona del Padre Abad, donde hay pozos petroleros.

♦♦ **Minas.** En el último reporte de la Defensoría del Pueblo, se muestra que en Apurímac hay una controversia limítrofe que tiene como actores a

Xstrata Copper; a Antares Minerals y First Quantum Minerals. Se indica que hay un intento de invasión de las comunidades Progreso y Challhuahuacho de los terrenos de la comunidad Huanacopampa por intereses económicos.

dan en las jurisdicciones que mantienen un problema limítrofe para favorecer a un determinado candidato.

Pasa el tiempo

Sobre el caso entre San Isidro y Magdalena, el alcalde de Lima, Luis Castañeda, ya cumplió con entregar a los respectivos burgomaestres

el informe técnico elaborado por el Instituto Metropolitano de Planificación (IMP), que define los límites territoriales entre ambas jurisdicciones.

Y antes que finalice este mes, ambas autoridades deben presentar las observaciones que consideran pertinentes.

Y recién entonces el caso pasará a manos de la Dirección Nacional Técnica de Demarcación Territorial, que deberá elaborar un proyecto de ley con los acuerdos que debe ser debatido en el Parlamento.

Si no hay consenso, el caso pasa a manos de un arbitraje.